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Na esteira das consequên-
cias deixadas pelas chu-
vas torrenciais que asso-

laram a comunidade indígena 
de Nova Laranjeiras em outubro 
de 2023, uma luz de esperança 
emerge através de uma ação 
solidária e eficaz. Na última se-
mana, a secretaria de Assistên-
cia Social de Nova Laranjeiras, 
em colaboração com a Defesa 
Civil do Paraná e o apoio deci-
sivo do Governo Estadual, en-

tregou kits de material escolar 
e brinquedos às famílias indíge-
nas atingidas.

A iniciativa, que beneficiou di-
retamente 39 famílias indígenas, 
foi possível graças aos recursos 
disponibilizados pelo Serviço de 
Proteção em Situação de Cala-
midade Pública e Emergências 
do Governo Estadual. A colabo-
ração entre diferentes órgãos 
governamentais e a participação 
ativa da primeira dama do Esta-
do na provisão dos brinquedos 
demonstram o compromisso 
coletivo em fornecer suporte às 
comunidades vulneráveis em 
momentos de crise.

De acordo com a secretária 
de Assistência Social, Thalita 
Onetta Muller, essa ação repre-
sentou um importante auxílio 

para as famílias que enfrenta-
ram os impactos devastadores 
das chuvas de 2023: “Muitas 
dessas famílias ficaram desa-
lojadas e desabrigadas na oca-
sião, e essa iniciativa visa ofe-
recer não apenas assistência 
material, mas também um gesto 
de solidariedade e esperança.”

Para as crianças dessas co-
munidades, a entrega desses 
kits escolares e brinquedos não 

é apenas um presente 
material, mas uma 
injeção de ânimo e 
alegria em meio às 
adversidades en-

frentadas. Após um 
período difícil, poder des-

frutar de novos materiais 
escolares e brinquedos 
não apenas reacende o 
espírito infantil, mas tam-
bém promove um ambien-
te propício ao aprendizado 
e ao desenvolvimento.

A ação não apenas 
proporciona benefícios 
imediatos, mas também 
reforça a importância da 

solidariedade e da cooperação 
em tempos de crise. Ao unir 
esforços entre os órgãos gover-
namentais e a sociedade civil, 
é possível oferecer um suporte 
mais eficaz e abrangente às co-
munidades necessitadas, forta-
lecendo os laços comunitários e 
a resiliência diante das adversi-
dades.

Enquanto Nova Laranjeiras 
continua a se recuperar dos 
efeitos das chuvas de 2023, 
essa iniciativa serve como um 
exemplo de como a união e a 
compaixão podem transformar 
vidas e trazer esperança para 
aqueles que mais precisam. 
Que esses gestos de solida-
riedade continuem a florescer, 
ajudando a construir um futuro 
mais brilhante para todos.
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
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1939 — Segunda Guerra Mun-
dial: a Alemanha toma Memel 
da Lituânia.
1941 — A Represa Grand Cou-
lee em Washington começa a 
gerar eletricidade.
1941 — Segunda Guerra Mun-
dial: O cargueiro brasileiro 
Taubaté é metralhado por 
alemães, foi o primeiro navio 
atacado de uma sequência de 
35, que ocasionou mais de mil 
mortos.
1942 — Segunda Guerra Mun-
dial: no mar Mediterrâneo, a 
Marinha Real Britânica enfren-
ta a Marinha Real Italiana na 
Segunda Batalha de Sirte.
1943 — Segunda Guerra Mun-
dial: toda a população de 
Khatyn, União Soviética (loca-
lizada na atual Bielorrússia) é 
queimada viva por forças de 
ocupação alemãs.
1945 — A Liga Árabe é fun-
dada no Cairo, Egito, com a 
adoção da “Carta da Liga dos 
Estados Árabes”.
1945 — O Reino Unido con-
cede independência total a 
Transjordânia.
1960 — Arthur Schawlow e 
Charles Hard Townes rece-
bem a primeira patente para 
um laser.
1963 — A banda britânica de 
rock The Beatles lançam seu 
primeiro álbum Please Please 
Me.
1982 — O ônibus espacial Co-
lumbia, da NASA, é lançado do 
Centro Espacial John F. Ken-
nedy em sua terceira missão, 
STS-3.
1993 — Intel Corporation fa-
brica os primeiros processa-
dores Pentium (80586), com 
velocidade de clock de 60 
MHz, mais de 100 MIPS e um 
barramento externo de dados 
de 64 bits.
1995 — O cosmonauta Valeri 
Polyakov retorna à Terra após 
estabelecer o recorde de 438 
dias no espaço.
2004 — Ahmed Yassin, cofun-
dador e líder do grupo pales-
tino Hamas e guarda-costas 
são mortos na Faixa de Gaza 
atingidos por mísseis Hellfire 
lançados por um helicóptero 
AH-64 Apache da Força Aérea 
Israelense.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Nos últimos anos, o marke-
ting digital tem passado por 
uma transformação signifi-

cativa. Com a explosão das redes 
sociais e o aumento do consumo 
de conteúdo online, as empresas 
têm buscado constantemente ma-
neiras de se destacar em meio a 
um mar de informações. Nesse 
cenário, os vídeos têm se mostra-
do uma ferramenta poderosa para 
atrair a atenção do público e cons-
truir autoridade.

De acordo com um estudo da 
Wyzowl, 85% dos consumidores 
preferem assistir a vídeos do que 
ler textos, e 70% deles assistem 
a vídeos de marca no YouTube. 
Além disso, 64% dos consumido-
res são mais propensos a comprar 
um produto após assistir a um ví-
deo sobre ele. Esses números evi-
denciam a importância dos vídeos 
como uma forma eficaz de enga-
jar e influenciar os consumidores.

No entanto, a mera produção 
de vídeos não é suficiente para 
garantir o sucesso. A qualidade do 
conteúdo e a percepção de auto-
ridade transmitida são fatores cru-
ciais para conquistar a confiança 
do público. Nesse sentido, surge 
um debate interessante: qual é o 
impacto de vídeos bem produzidos 
em comparação com vídeos casei-
ros na percepção de autoridade?

Um estudo da HubSpot reve-
lou que vídeos aumentam a taxa 
de conversão em 80% e que lan-
ding pages com vídeos têm 80% 
mais chances de conversão. Além 
disso, vídeos em emails aumen-
tam a taxa de cliques em 200%. 
Esses números demonstram que 
a inclusão de vídeos em estraté-
gias de marketing é uma prática 
eficaz para impulsionar resulta-
dos. No entanto, é importante res-
saltar que a qualidade do vídeo 
pode influenciar a percepção de 
autoridade da marca.

Em um mundo onde qualquer 
pessoa pode pegar um smartpho-
ne e gravar um vídeo, a produção 
de conteúdo caseiro se tornou 
uma opção acessível para em-
presas de todos os tamanhos. No 
entanto, é preciso considerar que 
a qualidade técnica e a estética 
de um vídeo podem afetar a forma 
como a marca é percebida pelo 
público. Vídeos bem produzidos, 
com uma boa iluminação, edição 
profissional e uma narrativa en-
volvente, transmitem uma imagem 
de profissionalismo e comprometi-
mento, o que pode reforçar a au-

toridade da marca.
Por outro lado, vídeos casei-

ros podem transmitir uma sensa-
ção de autenticidade e proximida-
de, o que pode ser benéfico para 
marcas que buscam estabelecer 
uma conexão emocional com o 
público. Essa abordagem pode 
ser particularmente eficaz em se-
tores como o de influenciadores 
digitais, onde a autenticidade é 
valorizada. No entanto, é impor-
tante ressaltar que a qualidade do 
conteúdo e a habilidade do produ-
tor em transmitir a mensagem de 
forma clara e cativante ainda são 
fatores determinantes para o su-
cesso do vídeo.

Em última análise, a escolha 
entre vídeos bem produzidos e 
vídeos caseiros depende do con-
texto e dos objetivos da marca. 
Em alguns casos, investir em pro-
duções de alta qualidade pode ser 
a melhor estratégia para transmitir 
uma imagem de profissionalismo 
e autoridade. Em outros casos, 
vídeos caseiros podem ser uma 
opção viável para criar uma cone-
xão emocional com o público. O 
importante é entender o perfil do 
público-alvo, os objetivos da mar-
ca e adaptar a estratégia de vídeo 
de acordo.

O impacto dos vídeos na per-
cepção de autoridade é inegável. 
Segundo um estudo da Social Me-
dia Examiner, 87% dos profissio-
nais de marketing usam vídeos em 
suas estratégias, e 76% deles di-
zem que o vídeo é o tipo de conte-
údo com melhor ROI. Além disso, 
63% dos profissionais de marke-
ting afirmam que o vídeo é o tipo 
de conteúdo mais eficaz para gerar 
leads. Esses números reforçam a 
importância de investir em vídeos 
como parte de uma estratégia de 
marketing digital eficaz.

Em um mundo cada vez mais 
visual e digital, os vídeos se tor-
naram uma ferramenta essencial 
para as marcas se destacarem e 
construírem autoridade. No entan-
to, é fundamental entender que a 
qualidade do conteúdo e a forma 
como ele é produzido podem in-
fluenciar a percepção do público. 
Seja investindo em vídeos bem 
produzidos ou explorando a au-
tenticidade dos vídeos caseiros, 
o importante é criar conteúdo re-
levante, envolvente e que ressoe 
com a audiência. Afinal, no mundo 
dos vídeos, a qualidade e a men-
sagem são os verdadeiros prota-
gonistas.

ARTIGO
O poder dos vídeos na era digital

Por Elaine Costa, CEO e fundadora da MKPE

A entrega, 
após o 
período de 
chuvas em 2023, 
representa 
a união e 
solidariedade



C inco caçambas serão 
instaladas neste final 
de semana, na região 

da Vila São Miguel, contem-
plando os moradores do La-
ranjeiras 1, João Fernandes e 
Jardim Santana, que possuem 
uma concentração grande de 
casos positivos de dengue em 
Laranjeiras do Sul. Segundo 
os dados do boletim epide-
miológico, divulgado na últi-
ma quinta-feira (21) são 269 
casos confirmados da doença 
e 592 notificações. Dos casos 
positivos, 39 são importados e 
230 autóctones. 

Pontos estratégicos
Distribuídas em pontos es-

tratégicos, elas ficarão à dis-
posição da população até se-
gunda-feira (25), para que se 
faça o descarte correto de ma-
teriais e objetos que possam 
acumular água. A exceção são 
restos de construção e podas 
de árvores.

A medida já foi adotada 
pela prefeitura nos bairros 
Presidente Vargas e na pró-
pria Vila São Miguel, como 
forma de mitigar a proliferação 
do Aedes aegypti na cidade, 
oferecendo uma alternativa 
para o descarte de certos ti-
pos de materiais acumulado-
res de água, trazendo também 
a responsabilidade no comba-

te à dengue para a população, 
que precisa fazer a sua parte. 
Nas duas ações, em torno de 
4 toneladas foram recolhidas. 

Locais 
Laranjeiras 1
Na rua Porto Santana, en-

tre as ruas Sulina e Luiz Ruths

João Fernandes
Uma caçamba próxima ao 

bar do Valdivino, na rua Vir-
mond entre as ruas Rio Boni-
to e Nova Laranjeiras e outra 
caçamba, próximo ao Lavacar 
do Beto, na rua Sulina entre 
as ruas Nova Laranjeiras e Rio 
Bonito. 

Jardim Santana
Uma caçamba, próximo ao 

Detran, na Avenida Álvaro Na-
tel de Camargo, entre as ruas 
Nova Laranjeiras e Prefeito 
Silvério Araújo e outra, próxi-
mo a Mercearia do Mazuco, na 
rua Pitanga entre as ruas Jor-
ge Barreiro e Cascavel. 

As cinco caçambas, serão 
colocadas nesta sexta-feira, 
22, e retiradas na segunda-
-feira, 25, pela parte da ma-
nhã. Vale destacar que a ação 
das caçambas é um reforço 
nas atividades de combate à 
dengue. No entanto, a faxina 
semanal dentro dos quintais 
deve ser mantida.

Prefeitura distribuirá cinco caçambas para 
entulhos no combate à dengue

No início desta semana, a 
equipe da Ginástica Rítmica 
de Laranjeiras do Sul, junto 

da Associação dos Pais, estiveram 
no gabinete do prefeito Berto Sil-
va para apresentar a evolução do 
projeto. Além de agradecer todo o 
apoio, a equipe solicitou um novo 
espaço para treinamento.

Início do projeto
O projeto teve seu início gra-

ças à iniciativa de uma mãe, Cin-
thia Somariva, que, vindo de Cas-
cavel, trouxe consigo a ideia de 
criar oportunidades para a prática 
da ginástica rítmica em Laranjeiras 
do Sul. Com o apoio da prefeitura, 
o projeto piloto foi lançado no início 
de 2022, com apenas 18 alunas. 
Hoje, sob a regência da professo-
ra Rubyane Mauricio e a coorde-
nação de Luiz Rosa, o projeto con-
ta com cinco turmas, abrangendo 
desde a iniciação até o nível de 
rendimento.

De acordo com a vice-presi-
dente da Associação de Pais, Cris-
laine Josefi Rodak, ao participar 
desde o início do projeto, é nítido 
o amor e dedicação das ginastas 
pelo esporte. “A modalidade volta-
da somente para meninas é algo 
inédito em Laranjeiras, e trouxe 
uma oportunidade para aquelas 

que não conseguiam se identifi-
car em outros esportes, ou outras 
modalidades. Como em toda pra-
tica esportiva, a ginástica ensina 
a disciplina, comprometimento e 
trabalho em equipe, é por isso que 
lutamos pelo crescimento e a per-
manência dessa modalidade em 
nossa cidade”, disse ela.

Crislaine ainda enfatiza que o 
andamento do projeto só aconte-
ce com o apoio da prefeitura e da 
secretaria de Esportes, que sem-
pre acompanham a GR. “Dos uni-
formes ao transporte, o secretário 
Rafael sempre está à par de tudo, 
buscando incentivar sempre as 
atletas e o projeto como um todo”, 
completa ela.  

Crescimento
Com o passar do tempo, o 

projeto ganhou força, contando 
com o apoio contínuo da secre-
taria de Esportes e da prefeitura, 

que disponibilizaram espaços e 
auxiliaram na contratação de pro-
fissionais qualificados. Entretan-
to, de acordo com o coordenador 
Luiz Rosa, com o crescimento do 
número de participantes e a de-
manda por mais profissionais, tor-
nou-se evidente a necessidade de 
um espaço mais amplo e adequa-
do. “Encerramos o ano de 2023 
com 65 alunas e iniciamos 2024 
com a adesão de 30 novas alu-
nas, totalizando 95 distribuídas em 
5 turmas: iniciantes, avançadas e 
uma turma de rendimento que em 
breve participará de competições 
estaduais. Como coordenador da 
Ginástica Rítmica de Laranjeiras, 
priorizo muito a segurança, o de-
senvolvimento físico, técnico e o 
espírito coletivo das alunas. As 
novas atletas são acompanhadas 
de perto e gradualmente adquirem 
habilidades e condicionamento fí-
sico. Esse é nosso trabalho”, afir-

ma Luiz. 
A professora, Rubyane Mauri-

cio destaca a necessidade de um 
novo espaço. “Estamos em bus-
ca de um espaço exclusivo, onde 
possamos armazenar nossos ma-
teriais, como tatames e barras fi-
xas, e instalar espelhos para o me-
lhor desenvolvimento das nossas 
atletas. Com a adesão e evolução, 
se faz necessário um espaço ade-
quado e de qualidade”.

Novo espaço em vista
Na reunião com o prefeito Ber-

to Silva, o secretário de Esportes 
que organizou o momento, Rafael 
Nascimento, expressou a neces-
sidade de buscar novas alterna-
tivas para atender às demandas 
da modalidade. “À medida que se 
avança da fase de iniciação para 
a formação esportiva, é neces-
sário ajustar-se às demandas da 
modalidade”, afirma Nascimento. 
“O prefeito solicitou uma avalia-
ção de diversos locais para apre-
sentar possíveis alternativas que 
atendam às necessidades da GR. 
Embora ainda não haja um local 
definitivo, a equipe já possui ideias 
claras sobre o que é necessário 
para garantir o desenvolvimento 
contínuo das atletas”, finaliza o se-
cretário.

Assessoria

Equipe de Ginástica Rítmica solicita 
novo espaço de treinamento 

Com o gabinete do prefeito Berto lotado com atletas, pais, professores e 
coordenadores, além de agradecer a parceria, foi apresentada a evolução da 

modalidade e a necessidade de um espaço individual adequado 
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A maioria dos humanos 
tem uma visão otimista da 
capacidade da ciência para 
resolver os problemas da 
vida. Mas, ao mesmo tempo, 
costuma alertar para a 
tendência à destruição das 
civilizações. O que dizem 
alguns cientistas? Estamos 
numa fase crítica porque, pela 
primeira vez, dispomos dos 
meios para a destruição da 
espécie humana. Vejamos, 
a “ciência” é apenas uma 
palavra latina que quer dizer 
“conhecimento”. A vida no 
planeta vai depender muito 
mais, nas próximas décadas, 
da política e da ciência. São 
pouquíssimos os países que 
podem tomar decisões, sem 
afetar os demais. Vejamos, 
por exemplo, a questão do 
desflorestamento da Bacia 
Amazônica. Não se trata de um 
problema apenas brasileiro, 
pode ter sim, implicações 
globais. Há também que se 
afirmar que existem indícios de 
que o desflorestamento pode 
ter aspectos positivos, como 
um maior resfriamento do 
planeta, o que eventualmente 
compensaria o aquecimento 
provocado pela queima dos 
combustíveis fósseis.

Porém, o que preocupa 
mais alguns cientistas, é 
a ameaça de uma guerra 
nuclear. Faz anos que 15 
mil ogivas nucleares estão 
direcionadas para atacar 
cidades da Europa, da Rússia 
e dos Estados Unidos. Uma 
única arma dessas tem o 
potencial de destruição de 
todas as bombas detonadas 
durante a 2ª Guerra Mundial. 
Estamos literalmente 
sentados sobre um barril de 
pólvora. 

O cientista Karl Sagan 
foi criticado por outros 
colegas quando defendia 
a possibilidade de vida em 
outros planetas ao que ele 
respondeu: Estamos sozinhos 
no universo ou há outros 
seres? Existem micróbios 
em outros mundos? E a vida 
inteligente? Não há respostas 
fáceis, não basta pousar uma 
vez em Marte para saber 
se existem lá uns seres 
esverdeados ou não. Como 
poderíamos hoje, concluir 
que não há vida no resto 
do universo se existem 400 
bilhões de sóis apenas na Via 
Láctea, a galáxia em que está 
a Terra, e se há pelo menos 
mais 100 bilhões de galáxias 
além da nossa?

O universo é três vezes 
mais velho que a Terra; deve 
haver, portanto, lugares em 
que houve mais tempo para 
a evolução biológica que 
em nosso planeta. Parece 
improvável que sejamos os 
únicos seres inteligentes. É 
possível, mas é improvável. 

Ciência e religião - 
Parte III

Reinoldo 
Back

*Colunista do Jornal Correio do 
Povo desde 2004

envelope colunadoback@hotmail.com

“O prefeito solicitou uma avaliação de diversos locais para apresentar possíveis 
alternativas que atendam às necessidades da GR”, disse o secretário

A programação esportiva do 
final de semana em Laranjei-
ras do Sul promete muita ani-

mação. 12 jogos estão programados 
pela Copa Cidade Laranjeiras de 
Futsal, no Ginásio Laranjão, no sá-
bado e no domingo (23 e 24), sendo 
9 pelo masculino livre, 2 pelo femi-
nino e 1 pelo 195+ veterano aberto. 

A competição conta com a par-
ticipação de 34 equipes, sendo 18 
no masculino livre municipal, 8 no 
feminino livre aberto e 8 no 195+ ve-
terano aberto. 

Confira a programa-
ção dos jogos

Sábado (23)
• 18 horas - Operário Laranjeiras x 
Amigos do Futsal - Categoria mas-
culino livre
• 19 horas - Herval/Posto Iguaçu x 4 
Encruzo - Categoria feminina
• 20 horas - Fase/Rancho do Chopp 
x Equipegil/Scheis FC - Categoria 
masculino livre
• 21 horas - Kaskata Laranjeiras x 
Passo Liso - Categoria masculino livre

Domingo (24)
• 9 horas - A Máquina Vip Vidros/
Churrascaria R. Marcão x Virmond - 
Categoria feminina
• 10 horas - Rio Bonito do Iguaçu x 
Passo Liso Esporte - Categoria ve-
terano 195+
• 11 horas - Lanchonete Laranjão/
Borracharia JP x AERG/Globo Aves 
- Categoria masculino livre
• 14 horas - Recanto Esportivo x 
Novo Futsal/Kasa K/LA Caigaro - 
Categoria masculino livre
• 15 horas - Ampernet/Dimagil Futsal 
x Borracharia do Kambuquira/Baca-
na Veículos - Categoria masculino 
livre
• 16 horas - Zanotto FC/WN Pinturas 
x Auto Elétrica Zanin/Distribuidora 
Rancho do Chopp - Categoria mas-
culino livre
• 17 horas - São Miguel Gtech x Sky-
nett Telecom FC - Categoria mascu-
lino livre
• 18 horas - Entre Amigos Futsal x 
Krause Veículos/Posto Iguaçu - Ca-
tegoria masculino livre

12 jogos acontecem nesse fim 
de semana pela Copa Cidade 

9 disputas são pelo masculino livre, dois pelo feminino e um pelo veterano

Assessoria



*Por Adriane Zuconelli

Descomplicando 
de A a Z

Esp. em Educação Infantil, 
Educadora Física, Prof. de Ballet e 

acadêmica de Agronomia pela UFFs

Após deliberação unânime, o 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) optou por diminuir 

a taxa do Sistema Especial de Li-
quidação e de Custódia (Selic), os 
juros básicos da economia, em 0,5 
ponto percentual, estabelecendo-a 
em 10,75% ao ano. Esta medida 
era amplamente aguardada pelos 
analistas financeiros. Em comuni-
cado oficial, o Copom anunciou sua 
intenção de realizar apenas mais 
um corte de 0,5 ponto na próxima 
reunião, programada para maio. Tal 
decisão aumenta a probabilidade de 
a autoridade monetária interromper 
o ciclo de reduções a partir de junho. 
Anteriormente, o órgão sinalizava 
sua intenção de prosseguir com os 
cortes “nas próximas reuniões”.

Cenário
Conforme indicado no comu-

nicado, o cenário para a inflação 
permanece estável, com riscos 
tanto de elevação quanto de re-
dução. Entre os fatores que po-
dem contribuir para uma alta na 
inflação estão a persistência das 
pressões inflacionárias globais e 
a atividade aquecida no setor de 
serviços. Já entre os possíveis fa-
tores de redução estão a desace-
leração da economia global além 
do esperado e impactos mais pro-
nunciados do que o previsto das 
elevações das taxas de juros em 
outros países.

A taxa encontra-se no nível 
mais baixo desde março de 2022, 
quando também estava fixada em 
10,75% ao ano. Entre março de 
2021 e agosto de 2022, o Copom 
elevou a taxa em 12 ocasiões con-
secutivas, em um ciclo de aperto 
monetário que teve início em meio 
ao aumento dos preços de alimen-
tos, energia e combustíveis. Pos-
teriormente, por um período de um 
ano, de agosto de 2022 a agosto 
de 2023, a taxa permaneceu inal-
terada em 13,75% ao ano por sete 
reuniões consecutivas.

Antes do início do ciclo de ele-
vação, a Selic havia sido reduzida 
para 2% ao ano, atingindo o menor 
nível da série histórica iniciada em 
1986. Isso ocorreu em resposta 
à contração econômica causada 
pela pandemia de Covid-19, quan-
do o BC reduziu a taxa para esti-

mular a produção e o consumo. 
Essa taxa permaneceu no menor 
patamar da história de agosto de 
2020 a março de 2021.

Inflação
A Taxa Selic é o principal 

mecanismo utilizado pelo Banco 
Central para controlar a inflação 
oficial, medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (Ipca). Em fevereiro, esse 
indicador registrou um aumento 
de 0,83%, acumulando um total 
de 4,5% nos últimos 12 meses. 
Após uma série de quedas nos 
meses anteriores, a inflação vol-
tou a apresentar uma leve alta 
devido aos preços dos alimentos 
e aos serviços de educação.

O índice acumulado em 12 
meses está exatamente no limite 
superior da meta de inflação es-
tabelecida. Para o ano de 2024, 
o Conselho Monetário Nacional 
(CMN) definiu uma meta de infla-
ção de 3%, com uma margem de 
tolerância de 1,5 ponto percentu-
al. Isso significa que o Ipca não 
deve ultrapassar 4,5% nem ficar 
abaixo de 1,5% neste ano.

No Relatório de Inflação divul-
gado no final de dezembro pelo 
Banco Central, a autoridade mo-
netária manteve a estimativa de 
que o Ipca encerraria o ano de 
2024 em 3,5% no cenário base. 
Contudo, essa projeção pode ser 
ajustada na nova versão do rela-
tório, que será divulgada no final 
de março.

As previsões do mercado são 
mais otimistas do que as oficiais. 
De acordo com o Boletim Focus, 
uma pesquisa semanal realizada 
pelo Banco Central com institui-
ções financeiras, a expectativa 
é que a inflação oficial feche o 
ano em 3,79%, abaixo do limite 
superior da meta. Há um mês, as 
estimativas do mercado estavam 
em 3,82%.

Crédito mais barato
A diminuição da taxa Selic 

desempenha um papel crucial no 
estímulo à economia. Isso ocorre 
porque taxas de juros mais baixas 
tornam o crédito mais acessível, o 
que por sua vez impulsiona a pro-
dução e o consumo. No entanto, 
por outro lado, taxas mais baixas 

podem dificultar o controle da in-
flação. No mais recente Relatório 
de Inflação, o Banco Central redu-
ziu sua projeção de crescimento 
econômico para 2024 para 1,7%.

Por sua vez, as projeções do 
mercado são um pouco mais oti-
mistas. De acordo com a última 
edição do Boletim Focus, os ana-
listas econômicos preveem uma 
expansão de 1,8% do Produto 
Interno Bruto (PIB) em 2023.

A taxa básica de juros desem-
penha um papel crucial nas nego-
ciações de títulos públicos e serve 
como referência para outras taxas 
de juros na economia. Aumentan-
do-a, o Banco Central busca con-
ter o excesso de demanda que 
pressiona os preços, já que juros 
mais elevados encarecem o cré-
dito e incentivam a poupança.

Ao reduzir a taxa básica de ju-
ros, o Copom torna o crédito mais 
acessível e estimula a produção e 
o consumo, porém, enfraquece o 
controle da inflação. Para reduzir 
a Selic, a autoridade monetária 
precisa estar confiante de que os 
preços estão sob controle e não 
há risco iminente de aumento.

Na última quarta-feira (20), 
a Câmara dos Deputados 
aprovou o projeto de lei que 

restringe a ‘saidinha’ de presos, 
que agora segue para sanção 
presidencial. Este projeto já havia 
sido aprovado pelos deputados 
em outubro do ano passado, po-
rém, ao passar pelo Senado, so-
freu modificações, exigindo assim 
que retornasse à Câmara para 
nova apreciação.

Votação
Os deputados aprovaram o 

texto por meio de votação simbó-
lica, onde não há registro individu-
al de votos, indicando um acordo 

entre os parlamentares. Original-
mente, o projeto propunha a revo-
gação completa das ‘saidinhas’, 
mas foi modificado no Senado 
para permitir o benefício aos de-
tentos que estão envolvidos em 
atividades educacionais. No en-
tanto, o projeto veta a liberação 
temporária de presos em datas 
festivas e feriados.

Os representantes concorda-
ram com as alterações propostas 
no projeto. A mudança no texto 
foi sugerida pelo senador Sérgio 
Moro (União-PR), que propôs que 
o benefício seja concedido aos 
presos em regime semiaberto que 
estejam participando de atividades 
educacionais externas, como a 

conclusão do ensino médio e su-
perior, bem como cursos profissio-
nalizantes, desde que cumpram 
os requisitos legais. Entretanto, 
essa alteração não se aplicaria 
aos indivíduos que cometeram 
crimes hediondos ou crimes com 
grave ameaça. Atualmente, o be-
nefício é negado apenas aos con-
denados por crimes hediondos.

Projeto
O projeto de lei estabelece 

que os detentos só poderão sair 
da prisão para participar de ati-
vidades educacionais, eliminan-
do outras razões para as saídas 
temporárias, como visitas fami-

liares. Essas saídas são conce-
didas para facilitar a ressociali-
zação dos detentos. Atualmente, 
presos do regime semiaberto po-
dem obter esse benefício após 
cumprir parte de sua pena e 
demonstrar bom comportamen-
to. O projeto também exige um 
exame criminológico para a pro-
gressão de regime e permite o 
uso de tornozeleiras eletrônicas 
em situações específicas, como 
liberdade condicional e execução 
de pena em regimes aberto e se-
miaberto. A lei proposta também 
homenageia o sargento Roger 
Dias da Cunha, baleado durante 
uma abordagem por um detento 
em saída temporária.

Copom reduz Selic para 10,75% ao ano
Comportamento dos preços fez o Banco Central cortar os juros pela sexta vez
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Após modificações do Senado, fim da ‘saidinha’  
é aprovada na Câmara dos Deputados

Reprodução

Conforme indicado, o cenário para a inflação permanece 
estável, com riscos tanto de elevação quanto de redução

Em um mundo cada vez 
mais globalizado, onde as 
fronteiras entre os países se 
tornam cada vez mais fluidas, 
o conhecimento de línguas 
estrangeiras, emerge não 
apenas como uma habilidade 
complementar, mas como uma 
necessidade incontestável 
para aqueles que desejam se 
destacar.

O inglês, muitas vezes 
referido como a “linguagem 
universal”, é a chave que 
abre portas em quase todos 
os ramos da indústria, já 
que permite a comunicação 
com colegas, clientes e 
fornecedores ao redor do 
mundo, e é frequentemente um 
requisito para muitas posições 
de destaque no mercado de 
trabalho. E não podemos 
esquecer do espanhol, sendo a 
segunda língua mais falada no 
mundo em termos de número 
de falantes nativos.

Mas muitos outros 
idiomas têm ganhado cada 
vez mais lugar no cenário 
global, como mandarim, 
árabe, francês, alemão, 
entre outros. Refletindo a 
crescente importância de 
diversas regiões econômicas e 
culturais.

Nesse contexto, aplicativos 
gratuitos como Duolingo e 
HelloTalk permitem o acesso ao 
aprendizado de uma variedade 
de línguas, adequando-se às 
necessidades e interesses 
de cada indivíduo. Esses 
aplicativos facilitam a prática 
diária, sem a necessidade de 
investimentos significativos.

O conhecimento linguístico 
transcende o âmbito 
profissional. Ele abre portas 
para o entendimento cultural, 
permitindo uma experiência 
mais rica e profunda em 
viagens, em consumo de 
livros, pesquisas, filmes, jogos, 
estudos e interações sociais 
em geral.

Portanto, investir no 
aprendizado de idiomas é 
investir no futuro profissional 
e pessoal. Não se trata mais 
de um diferencial, mas de 
uma exigência para aqueles 
que desejam não apenas 
sobreviver, mas prosperar no 
mercado de trabalho moderno. 
À medida que o mundo continua 
a se conectar de maneiras 
novas e surpreendentes, a 
habilidade de se comunicar em 
múltiplos idiomas será cada 
vez mais valorizada, tornando-
se um pilar fundamental para o 
sucesso na carreira e na vida.

Explorando Idiomas = 
Expandindo Visões



Na última semana, a secreta-
ria de Assistência Social de 
Nova Laranjeiras promoveu 

uma importante ação em benefício 
das famílias indígenas afetadas pe-
las chuvas em outubro de 2023. A 
entrega de kits de material escolar 
e brinquedos proporcionou auxílio 
significativo às comunidades atin-
gidas, demonstrando a efetividade 
das medidas de apoio em momen-
tos de crise.

Recursos 
Os recursos para essa inicia-

tiva foram disponibilizados pelo 
Serviço de Proteção em Situação 
de Calamidade Pública e Emer-
gências do Governo Estadual. A 
ação, realizada em conjunto com 
a Defesa Civil do Paraná, contou 
com a colaboração da primeira 
dama do Estado na provisão dos 
brinquedos distribuídos.

Segundo a secretária de As-
sistência Social, Thalita Onetta 
Muller, “essa foi uma ação desen-
volvida com recursos da Defesa 
Civil para auxiliar as 39 famílias 
indígenas que sofreram os impac-
tos das chuvas em outubro do ano 

passado. Muitas dessas famílias 
ficaram desalojadas e desabriga-
das na ocasião”.

Importância 
A entrega dos kits de material 

escolar e brinquedos representa 
um apoio fundamental para as 
famílias indígenas, que enfrenta-
ram desafios significativos após 
as chuvas. Thalita destaca que 
essa ação visa não apenas su-
prir as necessidades imediatas 
das famílias, mas também pro-
porcionar condições para que 
as crianças tenham acesso à 
educação e momentos de lazer, 
contribuindo para o seu desen-
volvimento.

Os kits de material escolar 
foram especialmente elabora-
dos para atender crianças en-
tre 4 e 18 anos, contendo uma 
variedade de itens essenciais 
para o aprendizado, como ca-
dernos, lápis, borrachas, entre 
outros. Além disso, em casos 
identificados onde as crianças 
não possuíam mochilas, foram 
fornecidas pelo município de 
Nova Laranjeiras.

Impacto na comunidade
A entrega dos kits escolares 

e brinquedos foi recebida com 
grande entusiasmo pelas famílias 
indígenas de Nova Laranjeiras. “A 
entrega foi feita agora em março, 
era para ter sido feita em fevereiro, 
demorou um por causa do proces-
so de licitação mas temos neste 
kit um conjunto completo de mate-
riais escolares, além dos brinque-
dos fornecidos pela primeira dama 
do Estado, através da Defesa Ci-
vil. As crianças ficaram bastante 
felizes com essa iniciativa”.

Compromisso 
A ação de entrega dos kits 

escolares e brinquedos ressalta o 
compromisso da secretaria de As-
sistência Social de Nova Laranjei-
ras em atender às necessidades 
das famílias em situação de vul-
nerabilidade. O apoio do Governo 
Estadual e da Defesa Civil do Pa-
raná foi fundamental para tornar 
essa iniciativa possível, demons-
trando a importância da coopera-
ção entre os órgãos públicos em 
momentos de crise.

“Diante dos desafios enfrenta-
dos pelas comunidades indígenas 
após as chuvas, a entrega desses 
materiais representa um passo 
significativo na reconstrução e no 
fortalecimento dessas famílias”, 

finaliza Thalita reafirmando seu 
compromisso em continuar traba-
lhando em prol do bem-estar e da 
qualidade de vida de todos os ci-
dadãos de Nova Laranjeiras.

Na última segunda-feira (18), 
o senador Oriovisto (Pode) 
assegurou um recurso de 

R$ 720 mil para o município de 
Três Barras do Paraná. Lideran-
ças do partido reuniram-se com o 
prefeito Gerso Francisco Gusso 
(PL) para oficializar a destinação 
desse montante, sendo R$ 500 
mil direcionados à saúde e R$ 
220 mil para assistência social.

Investimentos
O aporte financeiro do se-

nador Oriovisto tem como foco 
fortalecer o sistema de saúde de 
Três Barras do Paraná. Os R$ 
500 mil destinados à saúde se-
rão direcionados para o custeio 
da Atenção Básica, com o Fun-
do Municipal de Saúde sendo 
o beneficiário. Enquanto os R$ 
220 mil destinados à assistência 
social visam suprir demandas 
dessa área.

Agradecimento
“Quero agradecer o senador 

Oriovisto, a vereadora Andréia 
Pereira, o presidente do partido 
Leandro Salla e as lideranças 
do Podemos por toda a aten-
ção e compromisso”, destacou 
o prefeito. “Somos um grupo 
que trabalha pelo crescimento 
e desenvolvimento da cidade, e 
é preciso destacar que o Pode-
mos tem feito a diferença, tendo 
lideranças e representantes na 
Câmara de Vereadores que tra-
balham em prol dos cidadãos”.

Planejamento 
A vereadora Andréia Pereira 

(Pode) ressaltou que o objetivo 
é trabalhar em prol do município 
de forma transparente. “Sempre 
em busca de recursos que ga-
rantam melhor atendimento na 
saúde, na educação, enfim, que 
melhore a vida da nossa popu-
lação, trazendo mais conforto e 
atendimento de qualidade”. 

Ela destaca os recursos já 
conseguidos. “Em 2022 conse-
guimos R$ 550 mil e em 2023 
R$ 720 mil e temos mais R$ 700 
mil em recursos já sinalizados 
pelo senador Oriovisto para o 
ano de 2024, totalizando 2 mi-
lhões em recursos que trazem 
mais qualidade de vida para a 
população”, finaliza.
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Senador Oriovisto destina R$ 720 mil 
para Três Barras do Paraná

NOVA LARANJEIRAS

Divulgação

R$ 500 mil foram direcionados à saúde e R$ 220 mil para assistência social

No próximo mês, a cidade 
de Marquinho sediará o 
Mutirão de Atendimento ao 

Eleitor, uma iniciativa promovida 
pelo programa Cidadania Plena 
com o objetivo de auxiliar os ci-
dadãos na regularização de seus 
títulos eleitorais e outras pendên-
cias relacionadas ao processo 
de votação.

Serviços e 
documentação 

Durante os dias 10 e 11 de 
abril, das 9h às 16h, os eleitores 
terão a oportunidade de realizar di-
versos procedimentos eleitorais na 
Câmara de Marquinho, localizada 
na Rua Napoleão Padilha, S/N°, no 
Centro da cidade.

Entre os serviços disponíveis 
estão a emissão de novos títulos, 
resolução de pendências cadas-
trais e transferência de local de 
votação. Um destaque é a possibi-
lidade de jovens a partir de 15 anos 
tirarem seu primeiro título eleitoral.

Para usufruir desses serviços, 
é importante comparecer munido 
dos seguintes documentos: Do-
cumento de identificação original 
com foto; Comprovante de endere-
ço; Quitação do serviço militar para 
homens nascidos em 2005.

Comprovante
de residência 

A comprovação de endereço 
pode ser feita por meio de diversos 
documentos, incluindo:

Contas de água, luz, internet, 
gás, TV ou telefone; Declaração 
de matrícula escolar; Carteira de 
trabalho registrada no município 
de domicílio; Bloco de produtor 
rural com notas emitidas no mu-
nicípio; Contrato de aluguel reco-
nhecido em cartório; Holerites de 
pagamento; Fatura de cartão de 
crédito; Boletos de qualquer natu-
reza; Documento de financiamen-
to imobiliário; Escritura de imóvel; 
Declaração recente de Imposto de 
Renda; Carnês do IPTU ou IPVA; 
Registro de licenciamento de veí-
culo; Comprovante de inscrição no 
cadastro único ou em programas 
governamentais.

Detalhes
É importante ressaltar que 

qualquer documento utilizado para 
comprovar o endereço no muni-
cípio deve estar em nome do so-
licitante dos serviços eleitorais ou 
de alguém que possa comprovar o 
vínculo, como mãe, pai, irmãos ou 
avós.

Para aqueles que desejam 
realizar o alistamento eleitoral, é 
necessário apresentar um docu-
mento atual, enquanto para trans-
ferências de título, o documento 
deve ter sido emitido há pelo me-
nos 3 meses.

Em caso de dúvidas ou ne-
cessidade de mais informações, 
os interessados podem entrar em 
contato através do telefone (41) 
99228-6064.

Marquinho terá Mutirão 
de Atendimento ao Eleitor 

ELEIÇÕES 2024

Ação fornece kits escolares e 
brinquedos para comunidade Indígena 

Os recursos para essa iniciativa foram disponibilizados pelo Serviço de Proteção em
Situação de Calamidade Pública e Emergências do Governo Estadual

Divulgação

O benefício faz parte de uma série de ações as famílias 
afetadas pelas chuvas em outubro de 2023



No último sábado (16), Cho-
pinzinho, através do de-
partamento de Esportes, 

promoveu o circuito de vôlei 
adaptado voltado para a tercei-
ra idade. O evento, realizado no 
Parque do Lago, marcou o início 
de uma jornada dedicada à ati-
vidade física, saúde e interação 
social, contando com a partici-
pação de mais de 200 atletas de 
10 municípios do Sudoeste.

Objetivo
O principal objetivo do vô-

lei adaptado é proporcionar 
atividades físicas coletivas 
que levem em consideração 
as limitações naturais da ter-
ceira idade. Segundo o diretor 
de Esportes, Luis Eduardo, 
conhecido como Tuti, o vôlei 
adaptado visa estimular um en-
velhecimento ativo e saudável. 
“Além de exercitar músculos e 
articulações, o vôlei adaptado 
contribui para a prevenção de 
doenças e melhora da cogni-
ção, ampliando a capacidade 
cerebral de processamento de 
informações”, ressalta.

Benefícios 
O evento não apenas pro-

moveu a prática esportiva en-
tre os idosos, mas também 
trouxe benefícios significa-

tivos para a saúde e a quali-
dade de vida. A interação so-
cial proporcionada pelo vôlei 
adaptado é essencial para o 
bem-estar geral dos partici-
pantes, criando vínculos e for-
talecendo o senso de comuni-
dade entre os praticantes.

Segundo o professor de 
vôlei do departamento de es-
portes, Odarlan Basso, os be-
nefícios vão além do aspecto 
físico. “Ao participar de um 
jogo fiel, ocorre uma mudan-
ça significativa no aspecto 
emocional deles. Além disso, 
há uma melhora no bem-estar 
físico e na integração entre 
eles”, destaca. 

O professor conta que as 
atividades ocorrem duas ve-
zes por semana, mas eles 

também acabam realizando 
outras atividades, convidando 
e combinando entre si. “Isso 
promove uma integração não 
apenas dentro do grupo, mas 
também com outros municí-
pios. Eles valorizam muito 
mais essa integração do que 
simplesmente jogar”.

Compromisso
Com o sucesso do Circuito 

de Vôlei Adaptado, a prefeitura 
de Chopinzinho reafirma seu 
compromisso com a promoção 
de atividades físicas inclusivas 
e acessíveis para todas as fai-
xas etárias, incentivando um 
estilo de vida ativo e saudável 
para a população local.

O Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS I) de 
Coronel Vivida divulgou 

recentemente seus números 
de atendimentos, destacando 
o compromisso da instituição 
em oferecer cuidado e apoio 
às pessoas que necessitam de 
assistência em saúde mental. 
Os dados revelam uma série 
de procedimentos realizados ao 
longo de um período determi-
nado, demonstrando o impacto 
direto do trabalho realizado pela 
equipe. 

Dados
No levantamento apresentado, 

as consultas de enfermagem se 
destacam como o procedimento 
mais frequente, totalizando 389 
atendimentos. Esse número re-
flete a importância do acompa-
nhamento clínico e da assistência 
direta aos pacientes por parte dos 
profissionais de enfermagem do 
CAPS I.

Seguindo na lista de atendi-
mentos, encontramos os serviços 
prestados pela Assistência Social, 
totalizando 158 atendimentos. 
Essa área desempenha um pa-
pel fundamental na promoção do 
bem-estar social e na garantia de 
acesso a recursos e apoio para os 
usuários do centro.

Atividades terapêuticas
Além dos atendimentos clíni-

cos, o CAPS I de Coronel Vivida 
orgulha-se de suas iniciativas para 
promover o bem-estar mental por 
meio de atividades terapêuticas. 
Entre elas, destacam-se as Ofi-
cinas de Artesanato, realizadas 
duas vezes por semana, com uma 
média de 8 participantes por ses-
são, e a Oficina de Música, reali-
zada semanalmente, com uma 

média de 5 participantes.
Essas atividades vão além de 

simples passatempos, proporcio-
nando um espaço de expressão, 
aprendizado e interação para os 
usuários, contribuindo significati-
vamente para sua recuperação e 
fortalecimento emocional.

A assistente social do CAPS 
I, Larissa Boca Santa ressalta a 
importância dessas atividades no 
processo de recuperação dos pa-
cientes. “As oficinas terapêuticas 

fazem parte do processo de trata-
mento e evolução do paciente, for-
talecendo os espaços comunitá-
rios de convivência e promoção de 
saúde mental”. Ela enfatiza ainda 
que as oficinas oferecem espaço 
para escuta, apoio e aprendizado, 
criando vínculos afetivos entre os 
participantes e os profissionais.

Desafios e estratégias 
Larissa destaca que diante do 

aumento da demanda por servi-
ços de saúde mental, enfrentar 
desafios de recursos humanos e 
financeiros torna-se uma priorida-
de. “A equipe do CAPS I trabalha 
em conjunto com os programas 
de saúde estratégia da família e 
atua no atendimento da demanda 
espontânea que procura o centro”, 
pontua.

A assistente social conta que 
o principal desafio é o aumento 
expressivo da demanda em busca 
de tratamentos após a pandemia 
do COVID-19, mas ressalta que a 
estratégia utilizada é o atendimen-
to acolhedor, visando minimizar 
os danos sociais e à saúde do pa-
ciente.

Promoção da
conscientização

Larissa evidencia o papel do 
CAPS I na promoção da cons-
cientização e redução do estigma 
em relação às questões de saúde 
mental na comunidade. “Os CAPS 
desempenham um papel essen-
cial na promoção da conscienti-
zação e na redução do estigma 
em relação às questões de saúde 
mental. Além de fornecer um am-
biente acolhedor e respeitoso, ain-
da promove campanhas de cons-
cientização alusivas aos temas de 
saúde mental”, finaliza.

No último domingo (17), Ca-
tanduvas foi palco da 12ª 
Caminhada na Natureza - 

Circuito Rio Adelaide, iniciativa 
que reuniu 292 entusiastas da 
região e de outras localidades do 
Paraná. Apesar das condições 
climáticas adversas, o evento 
teve início no Bosque Municipal 
Tancredo Neves e contou com 
uma adesão expressiva.

Abertura
A programação teve início com 

um saboroso café colonial, segui-
do das boas-vindas do prefeito 
professor Moisés aos participan-
tes, enfatizando a importância da 
preservação ambiental. “É funda-
mental conscientizarmos sobre a 
necessidade de cuidar da nature-
za”, ressaltou o prefeito.

Explorando as
belezas naturais

O trajeto de aproximadamente 
14km permitiu aos participantes 
explorar as riquezas naturais da re-
gião, passando por trilhas na mata, 
cachoeiras, pedreiras e atividades 
agropecuárias. Um dos momentos 
mais marcantes foi a travessia so-
bre o Rio Adelaide, realizada por 
meio de uma pinguela suspensa 
em cabo de aço.

Apoio e segurança 
Durante o percurso, foram insta-

lados quatro pontos de apoio, ofere-
cendo água gelada, frutas, petiscos 
locais e instalações sanitárias. Além 
disso, uma ambulância e um ônibus 
acompanharam os caminhantes, 
garantindo segurança e suporte em 
caso de necessidade.

Encerramento
e agradecimentos
O ponto final da caminhada foi 

na Ponte do Rio Adelaide, na Co-
munidade Passo Liso, de onde os 
participantes retornaram ao Bosque 
Municipal Tancredo Neves para o al-
moço preparado pela COPERUVAS 
- Associação dos Agricultores Fami-
liares de Catanduvas. A feirinha de 
produtos da agricultura familiar tam-
bém foi um atrativo após o evento.

Incentivo ao
turismo rural 

Além de promover a prática es-
portiva e o contato com a natureza, a 
caminhada impulsiona o turismo ru-
ral, beneficiando empreendimentos 
locais. O sucesso do evento foi pos-
sível graças ao apoio do grupo de 
trilheiros ‘Desgovernados da Trilha’, 
cooperativas de crédito, autoridades 
locais e entidades parceiras.

CAPS I registra números positivos de 
atendimentos e atividades terapêuticas

Caminhada na Natureza em 
Catanduvas atrai centenas 

de participantes

No levantamento apresentado, as consultas de enfermagem se destacam
como o procedimento mais frequente, totalizando 389 atendimentos

06 REGIÃOSEXTA-FEIRA (22)
MARÇO DE 2024

Chopinzinho promove circuito de 
vôlei adaptado para a terceira idade

As inscrições para o processo seletivo estarão abertas até terça-feira (26) e devem ser 
realizadas exclusivamente através do site oficial da prefeitura de Chopinzinho

Evento reúne mais de 200 atletas de 10 municípios 
do Sudoeste em busca de saúde e interação social

Acervo pessoal

CORONEL VIVIDA

Assessoria



Maior incubadora de ovos da 
América Latina é ampliada
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O Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) foi apre-
sentado com uma proposta 

para uma política pública nacional 
e individual de rastreabilidade bo-
vina. Esta proposta é fruto da ini-
ciativa conjunta da ‘Mesa Brasilei-
ra da Pecuária Sustentável’ e da 
‘Coalizão Brasil Clima, Florestas 
e Agricultura’, representando um 
avanço notável em direção à pro-
moção da pecuária sustentável no 
Brasil. Conforme afirmado pelas 
entidades, “a rastreabilidade in-
dividual emerge como elemento 
central no controle sanitário e so-
cioambiental do setor, estabele-
cendo-se como uma ferramenta 
crucial para promover transparên-
cia e responsabilidade na produ-
ção pecuária”.

Objetivo
A proposta visa assegurar 

a rastreabilidade e o acompa-
nhamento de 100% dos ani-
mais abatidos, além de cumprir 
critérios sanitários e socioam-
bientais. Ela busca fornecer 

informações sobre o período e 
local de produção de cada ani-
mal ao longo de seu ciclo de 
vida, desde o nascimento e/ou 
desmama até o abate.

Desenvolvida em 2023, 
esta resultou de um amplo con-
senso setorial, liderado pela 
‘Mesa Brasileira da Pecuária 
Sustentável’ e respaldado pela 
‘Coalizão Brasil Clima, Flores-
tas e Agricultura’, envolvendo 
diversas entidades engajadas 
na promoção da rastreabilida-
de.

O presidente da Mesa 
Brasileira, João Schimansky 
Netto, afirmou em comunica-
do: “Nossa intenção é apoiar 
as iniciativas do Ministério da 
Agricultura e Pecuária na traje-
tória de implementação da ras-
treabilidade em todo o rebanho 
brasileiro, eliminando as bar-
reiras existentes e apresentan-
do formas de facilitar a adoção 
de maneira mais inclusiva e 
acessível para os produtores”.

O coordenador do Grupo 
de Trabalho (GT) de Rastreabi-
lidade, Aécio Flores, enfatizou 
que o documento aborda as 
necessidades de rastreabilida-
de considerando a perspectiva 
de todos os segmentos envol-
vidos na cadeia de valor da 
pecuária brasileira, incluindo 
indústrias, instituições finan-
ceiras, empresas de insumos 
e serviços, produtores rurais, 
sociedade civil, varejo e res-
taurantes. “Fornecemos pro-
postas consensuais sobre a 
operacionalização e suas di-
ficuldades, considerando a 
perspectiva dos executores 
das regras de rastreabilida-
de. Além disso, promovemos 
um diálogo entre os diversos 
setores da cadeia de valor 
da pecuária e o Ministério 
da Agricultura, visando cola-
boração e entendimento das 
questões enfrentadas por am-
bos os lados do processo”, de-
clarou Flores.

Governo Federal recebe sugestão 
de rastreabilidade bovina

A Associação Brasileira da In-
dústria do Arroz (Abiarroz) 
divulgou que as exportações 

de arroz (base casca) totalizaram 
182,1 mil toneladas no primeiro 
bimestre de 2024. Este número é 
inferior ao registrado no mesmo pe-
ríodo de 2023, que alcançou 239,4 
mil toneladas, representando uma 
diferença de 57,3 mil toneladas a 
mais enviadas ao exterior no ano 
anterior.

Números
Segundo informações da Abiar-

roz, baseadas em dados do Minis-
tério do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços (MDIC), 
o montante das exportações de 
arroz nos primeiros dois meses de 
2024 totalizou US$ 60,8 milhões, 
em contraposição aos US$ 74,5 
milhões registrados no mesmo pe-
ríodo de 2023. No mês de fevereiro, 
as exportações de arroz alcança-
ram o total de 98,5 mil toneladas, 
resultando em uma receita de US$ 
34,3 milhões. Já no mesmo perío-
do de 2023, foram exportadas 90,6 

mil toneladas, gerando uma receita 
de US$ 26,5 milhões. No mês de 
janeiro, as exportações de arroz to-
talizaram 83,6 mil toneladas, equi-
valendo a US$ 26,5 milhões. Por 
outro lado, em janeiro de 2023, o 
volume exportado foi de 148,8 mil 
toneladas, o que gerou US$ 48 mi-
lhões em divisas.

Cereal beneficiado
No início deste ano, as expor-

tações de arroz beneficiado totali-
zaram 156 mil toneladas, gerando 
uma receita de US$ 51,3 milhões. 
Em contrapartida, nos meses de 
janeiro e fevereiro de 2023, as ven-
das externas alcançaram 159,2 mil 
toneladas, resultando em um fatu-
ramento de US$ 47 milhões.

Importações
Nos meses de janeiro e feve-

reiro deste ano, as importações de 
arroz totalizaram 339,4 mil t, com 
desembolso de US$ 141,6 milhões. 
Em igual período de 2023, o Brasil 
importou 229,9 mil t do cereal, re-
presentando US$ 74 milhões.

Exportações de arroz 
apresentam queda

OESTE PARANAENSE

A Lar Cooperativa está expan-
dindo a maior incubadora de 
ovos da América Latina com 

um novo investimento. O vice-go-
vernador, Darci Piana, participou da 
inauguração das obras de amplia-
ção da Incubadora de Ovos da Lar 
Cooperativa, localizada em Itaipu-
lândia, no Oeste do Paraná, na últi-
ma terça-feira (19). Este novo inves-
timento, no valor de R$ 80 milhões, 
torna a incubadora ainda maior e 
mais moderna. Agora, a unidade 
tem capacidade para incubar 20,1 
milhões de ovos por mês, quase o 
dobro da capacidade anterior desde 
2017. A inauguração coincide com 
as comemorações dos 60 anos da 
cooperativa, que tem presença em 
todo o Brasil e em mais de 90 paí-
ses, contando com 14 mil associa-
dos e 23,5 mil funcionários.

Importância
Em 2023, o Paraná alcançou 

um marco histórico ao produzir 2,1 
bilhões de frangos, consolidando 
sua posição como líder incontestá-
vel no ranking nacional, com uma 
participação de 34,3%, seguido por 
Santa Catarina (13,4%) e Rio Gran-
de do Sul (12,5%). Este desempe-
nho representa o melhor resultado 
já registrado pelo estado, com um 
crescimento de 5,4% em compara-
ção ao ano anterior, quando detinha 
33,5% da produção nacional.

Darci Piana, destaca a impor-
tância deste investimento da Lar na 
expansão da incubadora, afirman-
do: “Estamos à frente na produção 
de frangos e agora damos um gran-
de salto com este investimento, que 
promove uma significativa industria-
lização, gerando valor agregado em 

larga escala”.
O diretor-presidente da Lar, Iri-

neo da Costa Rodrigues, enfatiza 
que a expansão da incubadora re-
presenta um avanço significativo 
na verticalização dos processos da 
cooperativa, afirmando: “Contamos 
com a melhor tecnologia disponível, 
importada da Holanda e Bélgica, 
o que nos coloca em uma posição 
privilegiada”. Rodrigues ressalta 
também o compromisso da Lar com 
a biossegurança, por meio da auto-
mação dos processos na incubado-
ra, minimizando o contato humano 
com os ovos. Ele também compara 
os benefícios para o bem-estar das 
aves, que anteriormente eram ad-
quiridas de São Paulo e Rio Grande 
do Sul. “Antes, os pintainhos chega-
vam debilitados. Agora, com nossa 
própria produção e tecnologia de 
ponta, os animais são distribuídos 
em condições muito melhores”.

Ampliação
Com as obras de ampliação, 

iniciadas em janeiro de 2023, a uni-
dade expandiu sua área construída 
de 7.915 metros quadrados para 
15.425 metros quadrados. Agora, 
a unidade está equipada com tec-
nologia de automação avançada, 
proveniente de países como Bélgi-
ca e Holanda. Isso garante proces-
sos ágeis e altamente eficientes, 
aumentando a segurança sanitária 
das aves ao minimizar a manipula-
ção humana, refletindo o compro-
misso da cooperativa com a bios-
segurança em todas as fases do 
processo produtivo da avicultura.

Todo o investimento realizado 
possibilitará à Unidade Incubado-
ra de Ovos de Itaipulândia expe-
dir 634 mil pintainhos diariamente. 
Essa capacidade, combinada ao 
potencial da unidade em Santa He-

lena, também no Paraná, assegura 
95% de autossuficiência na produ-
ção de pintainhos pela Cooperati-
va. Assim, os associados integra-
dos receberão uma matéria-prima 
de alta qualidade para atender à 
demanda diária de 1,1 milhão de 
aves abatidas nas quatro indústrias 
da Lar.

A expansão da Unidade Incu-
badora de Ovos de Itaipulândia 
contribuirá para o desenvolvimento 
local, gerando mais de 130 empre-
gos diretos e indiretos no município 
e na região como um todo. Este 
projeto também marca o encerra-
mento de um ciclo de cinco anos 
durante os quais a Cooperativa in-
vestiu um total de R$ 2 bilhões em 
todas as fases da avicultura, com 
outros R$ 1 bilhão investidos pelos 
associados na modernização das 
estruturas e no aprimoramento dos 
processos.

Tecnologia
Em média, 900 mil ovos são 

recebidos diariamente na Unidade 
Incubadora de Ovos de Itaipulândia, 
provenientes da Unidade Produto-
ra de Pintainhos da Lar em Santa 
Helena e das propriedades dos 14 
associados integrados de ovos fér-
teis. Um robô realiza a transferência 
da matéria-prima dos carrinhos da 
granja para os carros de incubação. 
Em seguida, os ovos passam por um 
controle de qualidade, o primeiro de 
vários testes realizados na unidade.

A Unidade de Itaipulândia está 
equipada com 111 máquinas co-
nhecidas como incubadoras, tec-
nologia proveniente da Europa que 
recria um ambiente muito próximo 
ao natural das aves. Durante aproxi-
madamente 19 dias, os ovos perma-
necem sob controle de temperatura, 
gás carbônico e umidade, indicado-
res automaticamente monitorados 
por um sistema avançado.

Após os 19 dias de incubação, 
os pintainhos são vacinados ainda 
dentro dos ovos. Uma máquina de 
tecnologia holandesa identifica os 
ovos férteis, permitindo que apenas 
estes sejam vacinados, evitando 
assim o desperdício de vacina e a 
contaminação durante o processo. 
Essa vacina previne doenças como 
a Doença de Newcastle, Marek e 
Gumboro.

A etapa seguinte é a transferên-
cia dos ovos para os nascedouros, 
onde ocorre o rompimento da casca 
e o nascimento propriamente dito. O 
ambiente também é controlado por 
equipamentos automáticos que for-
necem a condição adequada para 
os pintainhos.

Com investimento de R$80 milhões da Lar cooperativa, a maior e mais moderna
planta  passa a incubar 20,1 milhões de ovos ao mês, o triplo de 2017

Este projeto marca o encerramento de um ciclo de cinco anos, nos 
quais a Cooperativa investiu um total de R$ 2 bilhões na avicultura

Gabriel Rosa/AEN



Ontem (21), o governa-
dor Carlos Massa Ra-
tinho Junior, nomeou o 

promotor Francisco Zanicotti 
como o novo procurador-geral 
de Justiça do Ministério Públi-
co do Paraná (MPPR) para o 
biênio 2024-2026. Zanicotti li-
derou a votação interna para 
liderar a instituição. O decreto 
5.277/2024 já foi oficialmente 
publicado.

Escolha
A lista tríplice contendo as 

indicações do MPPR foi entre-
gue a Ratinho Junior em 18 de 
março pelo atual procurador-
-geral, Gilberto Giacoia, qua-
tro dias após a eleição interna. 
Como parte de sua atribuição, 
o governador escolhe quem 
será o novo chefe da institui-
ção entre os três candidatos 
mais votados pelos membros 
do MPPR.

Zanicotti é promotor de 

Justiça desde 1996 e já ocu-
pou o cargo de presidente da 
Associação Paranaense do 
Ministério Público (APMP). 
Além disso, atuou em diversas 
Promotorias de Justiça em 
cidades como São Miguel do 
Iguaçu, Chopinzinho, Laran-
jeiras do Sul, União da Vitória, 
São José dos Pinhais, Pon-
ta Grossa e Curitiba. Desde 
2013, é titular da 2ª Promoto-
ria de Justiça da Criança e do 
Adolescente de Curitiba.

Atribuições
O procurador-geral de Jus-

tiça é o líder máximo do Mi-
nistério Público Estadual, com 
um mandato de dois anos, po-
dendo ser reconduzido uma 
vez. Além de supervisionar as 
operações administrativas da 
instituição, também é encar-
regado de propor certos tipos 
de ações legais, como aque-
las envolvendo juízes, promo-

tores de Justiça, deputados, 
prefeitos, governador e outras 
autoridades estaduais.

Ele também preside os 
órgãos administrativos do 
MPPR, incluindo o Conselho 
Superior e o Colégio de Procu-
radores, e representa o Minis-
tério Público nos órgãos supe-
riores do Judiciário Estadual, 
como o Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça. Além disso, 
ele faz parte do Conselho Na-
cional dos Procuradores-Ge-
rais do Ministério Público dos 
Estados e da União.

O procurador-geral de 
Justiça também é responsá-
vel por encaminhar ao Poder 
Legislativo os projetos de lei 
propostos pelo Ministério Pú-
blico e submeter ao Colégio 
de Procuradores de Justiça as 
sugestões de criação e extin-
ção de cargos e serviços auxi-
liares, bem como o orçamento 
anual da instituição.

Na última quarta-feira (20), 
durante o lançamento da 
Fábrica de Ideias, o gover-

nador Carlos Massa Ratinho Ju-
nior, anunciou o ‘Programa ICMS 
Paraná Inovador’. Este programa, 
destinado ao fomento da indústria 
tecnológica no Estado, oferece in-
centivos para empresas industriais 
dos setores de telecomunicações 
e tecnologia da informação. A ini-
ciativa é fruto de uma colaboração 
entre as secretarias da Inovação, 
Modernização e Transformação Di-
gital e da Fazenda. O decreto assi-
nado durante o evento regulamenta 
a Lei 21.341/2022.

Vantagens
O benefício será direcionado 

aos estabelecimentos industriais 
que fazem parte do Paraná Com-
petitivo, um programa de incentivos 
fiscais, coordenado pela Secretaria 
da Fazenda e pela Invest Paraná. 
Esse benefício se aplica às em-
presas que operam na produção 
de equipamentos eletrônicos, de 
telecomunicação e informática em 
municípios do Estado que abrigam 
instituições de ensino técnico e 
tecnológico, como a Universidade 
Federal Tecnológica, o Instituto Fe-
deral do Paraná e as Universidades 
Estaduais do Paraná. Atualmente, 
46 cidades paranaenses se enqua-
dram nesse critério.

As vantagens incluem o diferi-
mento do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
nas importações de componentes, 
partes e peças para a fabricação 
dos produtos, além de um crédi-
to presumido de 80% do valor do 

ICMS na venda dos produtos resul-
tantes da industrialização.

Para ter acesso ao ‘ICMS Para-
ná Inovador’, as empresas devem 
atender a certos requisitos, como a 
incorporação de softwares desen-
volvidos no Brasil, de preferência 
no Paraná; possuir ou implantar 
unidades fabris em municípios com 
instituições de ensino técnico e tec-
nológico; e realizar um investimento 
mínimo de R$ 360 mil.

“O Paraná tem um DNA in-
dustrial e inovador. Queremos 
impulsionar ainda mais esse mo-
vimento, promovendo uma cadeia 
mais abrangente para atender ao 
crescimento do Estado”, afirma 
Ratinho Junior.

O secretário da Inovação, Mar-
celo Rangel, ressalta que o atrativo 
de investimentos no setor tecnológi-
co tem um impacto direto no cresci-
mento econômico e social do Esta-
do. “Esse estímulo fiscal vai atrair 
mais investidores para o Paraná, 
o que, por sua vez, impulsionará 
a criação de empregos e abrirá 
novas oportunidades tanto para 
grandes empresas quanto para os 
trabalhadores”.

Adesão
O ICMS Paraná Inovador será 

aplicável exclusivamente à produ-
ção realizada nas instalações loca-
lizadas nos municípios elegíveis. 
Além disso, a iniciativa abrangerá 
investimentos direcionados a insti-
tutos de ciência e tecnologia, cen-
tros de inovação, parques tecnoló-
gicos e hubs de inovação.

O secretário da Fazenda, Renê 
Garcia Junior, afirma que essa ini-
ciativa busca fortalecer a indústria 
tecnológica do Paraná, e que vai 
impulsionar o crescimento eco-
nômico e a criação de empregos, 
alinhando-se com a visão estra-
tégica do estado de se tornar um 
polo de referência em tecnologia e 
progresso econômico sustentável.

A adesão ao programa será 
coordenada pela Secretaria da 
Fazenda e pela Invest Paraná. 
Além dos critérios específicos 
de elegibilidade, as empresas 
interessadas devem operar nos 
setores 84, 85, 90 e 94 da tabe-
la de Nomenclatura Comum do 
Mercosul (NCM), que abrangem 
segmentos de eletrônicos, tele-
comunicações e informática.

Governo anuncia Programa 
ICMS Paraná Inovador

As vantagens incluem diferimento do ICMS nas importações
de componentes e um crédito de 80% do valor do imposto

na venda dos produtos industrializados

Ex-promotor de Laranjeiras, Francisco Zanicotti, 
é o novo procurador-geral de Justiça do PR
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Os requisitos são usar softwares desenvolvidos preferencialmente no Estado, implantar 
unidades em municípios com instituições de ensino técnico, e investir no mínimo R$ 360 mil

INDÚSTRIA TECNOLÓGICA

Hidrogênio Renovável
A Assembleia Legislativa do Estado do Paraná (ALEP) realiza 
na segunda-feira (25) a 2ª reunião da Frente Parlamentar do Hi-
drogênio Renovável. Coordenada pela deputada estadual Ma-
ria Victoria (PP), a Frente vai debater iniciativas que vêm sendo 
construídas pelo Governo do Estado e por entidades parceiras, a 
exemplo do Plano Estadual de Hidrogênio Renovável e as Rotas 
Estratégicas.

Fábrica de Ideias
A antiga fábrica da Ambev, no bairro Rebouças em Curitiba, vai 
se transformar em um centro voltado para a inovação, tecnologia 
e economia criativa. O governador Ratinho Junior (PSD) apre-
sentou o projeto da Fábrica de Ideias, um hub de tecnologia que 
vai reunir empresas, startups e espaços de cultura e lazer, além 
de revitalizar o terreno histórico que fica no antigo polo industrial 
da cidade.

Contra a Corrupção
O corregedor-geral do Tribunal de Contas do Estado do Paraná 
(TCE-PR), conselheiro Ivan Bonilha, foi palestrante do 5º Con-
gresso Internacional de Controle e Luta Contra a Corrupção, rea-
lizado nesta semana, na cidade espanhola de Salamanca. Boni-
lha foi um dos palestrantes sobre ‘Direito das responsabilidades, 
falando sobre o tema Consensualismo: entre o interesse público 
e a corrupção’.

Saneamento
Maringá é a cidade com melhor saneamento básico do País, se-
gundo a edição de 2024 do ranking do Instituto Trata Brasil. Pa-
raná tem outras quatro cidades entre as mais bem ranqueadas 
do País: Cascavel em 9º, Ponta Grossa em 10º, Foz do Iguaçu 
em 13º e Londrina em 14º. São José dos Pinhais aparece em 21º 
e Curitiba em 22º.

Inteligentes
Três cidades paranaenses estão novamente na lista da 
Smart21 Communities, que seleciona anualmente as 21 comu-
nidades mais inteligentes do mundo. Curitiba, Ponta Grossa e 
Assaí são as únicas cidades da América do Sul presentes no 
ranking. As outras ficam nos EUA, Canadá, Austrália, Espanha, 
Turquia e Taiwan. O anúncio foi feito na conclusão da conferên-
cia Cidades Inteligentes e Comunidades Inteligentes em Taipei 
(Taiwan).

Data marcada
O TRE marcou o julgamento do senador Sérgio Moro (União Bra-
sil) para o dia 1º de abril. Nessa data, o plenário vai julgar duas 
ações de investigação judicial eleitoral nas quais Moro é acusado 
de abuso de poder econômico na eleição de 2022. Se os magis-
trados acompanharem o parecer do Ministério Público Eleitoral, 
Moro perde a cadeira no Senado.

Ministros
Nos últimos dias, o Paraná recebeu a visita da ministra Mari-
na Silva (Meio Ambiente), Geraldo Alckmin (Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços), Camilo Santana (Educação) e 
Wellington Dias  (Desenvolvimento e Assistência Social, Família 
e Combate à Fome). Tudo indica que tem a ver com as defini-
ções políticas da Frente Ampla (PT, PV, PCdoB, PDT, PSB, Rede 
e Psol).

Eleição
Projeto de resolução apresentado pelo deputado estadual Luiz 
Cláudio Romanelli (PSD) muda as regras da eleição da direção 
executiva da Assembleia Legislativa. A proposta acaba com a 
reeleição no mesmo cargo e determina que a eleição para cada 
cargo da Mesa será de forma separada. Segundo o projeto, a 
eleição para presidente será feita, obrigatoriamente, pelo pro-
cesso nominal, exigindo maioria absoluta de votos em primeiro 
escrutínio, e maioria simples em segundo escrutínio.



Durante o patrulhamento, da 
PM de Porto Barreiro, na 
tarde da última terça-feira 

(19), uma caminhonete verme-
lha foi avistada colidindo com 
um estabelecimento comercial, 
além de danificar um veículo es-
tacionado nas proximidades.

Os policiais abordaram o 
condutor que estava ferido na 
cabeça como resultado da bati-
da. Uma ambulância municipal 
foi chamada para prestar assis-

tência médica ao indivíduo, que 
foi encaminhado ao posto muni-
cipal e, posteriormente, transfe-
rido ao hospital de Laranjeiras 
para tratamento adicional.

Identificado como um ho-
mem de 65 anos, o condutor 
não possuía sem licença para 
dirigir. Diante dessa constata-
ção, tanto o veículo quanto o 
motorista foram conduzidos às 
autoridades policiais para os 
devidos procedimentos legais.

Na tarde da última terça-
-feira (19), por volta das 
12h05, a Polícia Militar de 

Laranjeiras do Sul foi solicitada 
para atender a uma ocorrência 
envolvendo ameaças e uma bri-
ga entre vizinhas no bairro São 
Miguel.

De acordo com o relato da 
solicitante, uma jovem de 24 
anos, ela estaria sendo alvo de 
ameaças por parte de sua vizi-
nha, uma mulher idosa de 87 
anos. As ameaças, segundo a 
jovem, estavam relacionadas 

ao fato de água estar caindo na 
residência da idosa, o que gera-
va descontentamento e tensão 
entre ambas.

A situação teria se agravado 
quando a vizinha teria empu-
nhado um pedaço de madeira, 
aumentando o clima de hostili-
dade.

Agreção
A presença da polícia foi 

solicitada após o embate físico 
entre as duas mulheres, que 

resultou em lesões em ambas 
as partes. A irmã da jovem tam-
bém estava presente e afirmou 
que tentou intervir na discus-
são, porém, sem sucesso, aca-
bando também por se envolver 
na briga.

Diante da situação, a equipe 
policial acompanhou todas as 
partes envolvidas até o hospital 
local, onde foi realizado o lau-
do de lesões. Além disso, foram 
prestadas orientações sobre os 
procedimentos legais a serem 
seguidos em casos como este.

Conflito entre vizinhas resulta em 
agressão Laranjeiras

Polícia Militar foi chamada para intervir em situação de ameaça e rixa entre mulheres no bairro São Miguel
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A situação teria se agravado quando a vizinha teria empunhado 
um pedaço de madeira, aumentando o clima de hostilidade

Por volta das 12h30 da 
última quarta-feira (20), 
a Polícia Militar foi cha-

mada para intervir em uma 
ocorrência de lesão corporal 
no Bairro Bancário, em La-
ranjeiras do Sul.

No local, um homem de 44 
anos, que estava no estabe-
lecimento comercial, relatou 

à equipe policial que seu pri-
mo havia adentrado o estabe-
lecimento portando um facão, 
ameaçando-o de morte.

Em meio à tensão do mo-
mento, o homem conseguiu 
desarmar o primo, porém 
acabou sofrendo um ferimen-
to leve em sua mão direita 
durante o confronto.

Após o incidente, o agres-
sor fugiu do local e não foi en-
contrado pela equipe policial 
durante as buscas realizadas 
na região.

Enquanto isso, a vítima 
recebeu orientações da po-
lícia sobre os procedimentos 
necessários diante da situa-
ção.

Confronto em estabelecimento comercial 
resulta em lesão corporal em Laranjeiras do Sul

CONFLITO FAMILIAR

Veículo colide com estabelecimento comercial 
e condutor é detido por falta de habilitação

Na última quarta-feira (20), 
a Polícia Militar de Quedas 
do Iguaçu foi chamada para 

responder a uma ocorrência de 
violência doméstica. Conforme 
relatos de moradores locais, uma 
mulher estava sendo agredida na 
frente de seus filhos.

Ao chegar ao local, os poli-
ciais conversaram com a vítima, 
que explicou ter tido uma dis-
cussão com seu companheiro, 
que a agarrou pelo pescoço e 
empurrando-a contra a parede, 
resultando em lesões em sua 
mão e manchas avermelhadas 

no pescoço.
Diante da evidente lesão cor-

poral, os policiais procederam 
com a prisão do agressor, enca-
minhando-o para a Delegacia de 
Polícia Civil a fim de que fossem 
realizados os procedimentos le-
gais cabíveis.

A equipe policial é acionada para intervir em situação de agressão a mulher na presença 
dos filhos; agressor foi detido e encaminhado à Delegacia de Polícia Civil

Homem é preso pela PM após violência doméstica
QUEDAS DO IGUAÇU

Reprodução

Reprodução

O motorista teve lesões, foi levado ao hospital e logo 
após encaminhado com o veículo até a delegacia
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Áries (21/03 - 20/04)
Entusiasmo e animação 
estarão de volta. Solte sua 
criatividade e inicie um novo 
ciclo. Aumente o protagonismo 
e conquiste novos espaços.

Touro (21/04 - 20/05)
Mudanças acontecerão de 
dentro para fora, se prepare 
para dar uma virada no projeto 
de vida. Carinho da família, 
sonhos e autoestima criam 
uma atmosfera gostosa.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Fique de olho nas 
oportunidades, esclareça 
dúvidas e se abra para novos 
aprendizados. Estudos e 
relacionamentos profissionais 
estão aquecidos.

Câncer (21/06 - 22/07)
Construa relações de 
confiança e firme sua 
reputação. Caminhos de maior 
realização profissional estão 
iluminados nesta fase.

Leão (23/07 - 22/08)
Comece o dia com autocuidado 
e autoestima. Planeje as 
mudanças desejadas. Troca 
de confidências podem 
aprofundar um vínculo 
especial.

Virgem (23/08- 22/09)
Reformule a rotina e aumente 
a sintonia com sua força 
interior. Meditação, terapia e 
momentos relaxantes trazem 
bem-estar.

Libra (23/09 - 22/10)
Conquiste novos espaços 
e amplie relações. 
Mercúrio facilita o diálogo 
e o entendimento no amor. 
Renove os sentimentos e 
intensifique a vida íntima.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Vênus e Saturno trazem 
segurança e estabilidade no 
amor. Visualize onde quer 
chegar e some forças com 
parceiros. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Aprofunde o diálogo, elimine 
pendências e reformule 
a rotina. Ferramentas 
tecnológicas podem facilitar 
tarefas.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Assuntos financeiros podem 
interferir nos planos da vida 
íntima. Firme acordos e 
diminua pressões. Some 
forças com a família e 
solucione antigas pendências.

Aquário (21/01 - 19/02)
Conversas a dois podem 
redefinir planos do 
relacionamento. Finalize 
processos e tome decisões de 
vida.

Peixes (20/02 - 20/03)
Conversas a dois podem 
redefinir planos do 
relacionamento. Finalize 
processos e tome decisões de 
vida.

HORÓSCOPO

O ator irlandês Cillian Mur-
phy está oficialmente confir-
mado para reprisar seu papel 
como o icônico Tommy Shelby 
no aguardado filme de Peaky 
Blinders. A notícia foi confir-
mada pelo criador da série, 
Steven Knight, em entrevista 
ao BirminghamWorld.

“Cillian definitivamente vai 
voltar”, disse Knight. “Ele está 
muito animado com o filme e 
mal pode esperar para come-
çar a filmar.”

O filme de Peaky Blinders 
está previsto para começar 
a ser filmado em setembro 
de 2024, em Birmingham, 
na Inglaterra. A trama ainda 
está sob sigilo, mas Knight já 
adiantou que o filme se passa-
rá alguns anos após o final da 
sexta temporada da série.

“O filme será ambientado 
em 1933, e a história girará em 
torno de um novo desafio que 
Tommy Shelby enfrentará”, dis-
se Knight. “Ele terá que lidar 
com as consequências de suas 
ações no passado, e isso o co-
locará em uma situação muito 
perigosa.”

Além de Cillian Murphy, o 
filme também deve contar com 
o retorno de outros membros 
do elenco da série, como Helen 

McCrory, Paul Anderson, So-
phie Rundle e Anya Taylor-Joy.

Sucesso Global
Peaky Blinders é uma série 

dramática britânica criada por 
Steven Knight e exibida pela 
BBC Two desde 2013. A sé-
rie se passa em Birmingham, 
na Inglaterra, após a Primeira 
Guerra Mundial, e acompanha 
a história da gangue Peaky 
Blinders, liderada por Tommy 

Shelby.
A série foi aclamada pela 

crítica por sua atuação, rotei-
ro, direção e produção. Pe-
aky Blinders ganhou diversos 
prêmios, incluindo o BAFTA 
Award de Melhor Série Dra-
mática e o National Television 
Award de Melhor Drama.

A série também foi um su-
cesso global, sendo exibida 
em mais de 180 países. Peaky 
Blinders é considerada uma 

das melhores séries de televi-
são da atualidade.

Expectativa
A confirmação de Cillian 

Murphy no filme de Peaky 
Blinders gerou grande expec-
tativa entre os fãs da série. O 
filme promete ser um grande 
sucesso, e muitos estão an-
siosos para ver o que Tommy 
Shelby enfrentará em sua pró-
xima aventura.

A trama para o cinema é um dos projetos mais aguardados do ano. Com o retorno do ator como 
protagonista, o obra promete ser um grande sucesso e um capítulo final épico para a série

Cillian Murphy retorna como Tommy 
Shelby em filme de Peaky Blinders

Icônico intérprete de Tommy Shelby nas seis temporadas de Peaky Blinders, 
Cillian Murphy está confirmado para retornar ao papel no filme da franquia

Reprodução

A Electronic Arts (EA) e a 
LuckyChap Entertainment, em-
presa de produção da atriz Mar-
got Robbie, anunciaram nesta 
terça-feira (21) uma parceria 
para a produção de um filme 
live-action baseado na popular 
franquia de jogos ‘The Sims’.

A notícia causou grande re-
percussão entre os fãs da sé-
rie, que há anos aguardavam 
por uma adaptação cinemato-
gráfica. O filme ainda não tem 
data de estreia definida, mas a 
expectativa é que as filmagens 
comecem em 2025.

Margot Robbie,
entusiasta da franquia

Em entrevista ao site The 
Hollywood Reporter, Robbie, 
que também atuará como pro-
dutora do filme, declarou ser 
uma grande fã de “The Sims” 
desde a infância. “Sempre me 
fascinou a ideia de poder criar 
e controlar minhas próprias 
histórias dentro do jogo”, disse 

ela. “Estou muito empolgada 
com a oportunidade de trazer 
esse universo único para o ci-
nema e dar vida aos Sims de 
uma maneira nunca vista an-
tes.”

Direção e roteiro
A direção do filme ficará a 

cargo de Kate Herron, conhe-
cida por seu trabalho na série 
“Loki” da Marvel Studios. O 
roteiro será escrito por Briony 
Redman, roteirista da série 
“Doctor Who”.

Detalhes da trama ain-
da são confidenciais

Ainda não há muitos deta-
lhes sobre a trama do filme, 
mas a EA e a LuckyChap ga-
rantem que a história será ori-
ginal e fiel ao espírito da fran-
quia. Especula-se que o filme 
possa abordar temas como a 
busca pela felicidade, a impor-
tância da comunidade e o po-
der da criatividade.

‘The Sims’ vai ganhar filme 
produzido por Margot Robbie

REUTERS/Mario Anzuoni

A direção do filme ficará a cargo de Kate Herron

A DreamWorks Animation 
revelou o trailer oficial de Kung 
Fu Panda 4, que traz de volta o 
amado panda Po e seus amigos, 
os Cinco Furiosos, em uma nova 
aventura épica. O filme, que tem 
estreia prevista para 8 de dezem-
bro de 2024, promete ser uma 
grande aventura, com muita ação, 
humor e emoção.

No trailer, podemos ver Po e 
os Cinco Furiosos enfrentando 
um novo inimigo, uma vilã cha-
mada Fenghuang, que possui 
poderes místicos e habilidades 
de luta excepcionais. A equipe 
terá que usar todas as suas ha-
bilidades e trabalhar em conjunto 
para derrotar Fenghuang e sal-
var o Vale da Paz.

Retorno triunfante
O trailer também mostra o re-

torno dos Cinco Furiosos: Tigre-
sa, Macaco, Louva-Deus, Garça 
e Víbora. Os mestres do kung fu 
estão mais velhos e experientes, 
mas ainda são tão poderosos e 
habilidosos quanto antes. Eles se-
rão fundamentais para ajudar Po a 
derrotar Fenghuang e salvar o dia.

Além dos personagens favo-
ritos dos fãs, Kung Fu Panda 4 

também apresenta novos perso-
nagens, como o panda vermelho 
Rufus e a lhama Luan. Rufus é 
um jovem e talentoso lutador que 
se junta a Po e aos Cinco Furio-
sos em sua jornada. Luan, por sua 
vez, é uma lhama mística que pos-
sui conhecimentos ancestrais que 
podem ser a chave para derrotar 
Fenghuang.

Expectativas altas
Kung Fu Panda 4 é um dos fil-

mes mais aguardados de 2024. A 
franquia Kung Fu Panda é uma das 
mais populares da DreamWorks 
Animation, e os fãs estão ansiosos 
para ver Po e os Cinco Furiosos de 
volta em ação. O trailer do filme foi 
recebido com grande entusiasmo, 
e as expectativas para o filme são 
muito altas.

Detalhes da produção
Kung Fu Panda 4 é dirigido por 

Joel Crawford e produzido por Me-
lissa Cobb. O filme conta com as 
vozes de Jack Black (Po), Angelina 
Jolie (Tigresa), Seth Rogen (Maca-
co), Lucy Liu (Víbora), Jackie Chan 
(Mestre Macaco), Dustin Hoffman 
(Shifu) e James Hong (Popai).

Kung Fu Panda 4: Os cinco furiosos 
retornam em nova aventura

REUTERS/Mario Anzuoni

As expectativas para o filme são muito altas



Desligar os aparelhos eletrô-
nicos, realizar atividades 
relaxantes e se desconec-

tar dos estresses do trabalho são 
algumas das recomendações que 
os especialistas deram para que 
as pessoas consigam dormir mais 
rápido e com maior qualidade.

A qualidade do sono, como 
explica Mônica Andersen, diretora 
de ensino e pesquisa do Instituto 
do Sono e professora em Medici-
na e Biologia do Sono pela Uni-
versidade Federal de São Paulo 
(Unifesp), é crucial para a manu-
tenção de uma vida saudável e 
equilibrada.

“Nós passamos cerca de um 
terço da nossa vida dormindo, e a 
qualidade deste sono ditará como 
vamos viver os outros dois terços. 
O como e o quanto dormimos é 
essencial para a homeostase e 
equilíbrio do corpo”, disse a espe-
cialista.

Basicamente os especialistas 
enfatizam quatro dicas essen-
ciais para dormir melhor e mais 

rápido: Se afastar das telas antes 
de ir para a cama; Evitar a cafeí-
na e o álcool; Criar uma rotina de 
sono; Diminuição do estresse.

Há quem tenha estudado 
cientificamente o tema, e há 
quem tenha vivido o suficiente 
para aprender com os conselhos 
que a vida, e até a morte trazem 

sobre o tema.
É o caso da octagenária 

cascavelense Lurdes Tavares. 
Ela escreve sobre o assunto a 
mão, em letras cursivas. Em um 
dos textos que enviou ao Pitoco,  
dona Lurdes diz. “Sono, esse 
desconhecido. É comum ouvir: 
não consigo pegar no sono. 

Mas como pegar no sono? O 
sono não é um objeto que se 
possa pegar”.

Lurdes define o o sono 
como” quase uma semi-mor-
te”, necessário para desligar a 
mente. Ela passa a dica para 
quem fica “toureando” o corpo 
a noite inteira. “Não é pegar no 

sono. É permitir que o sono te 
pegue. Inspire profundamente, 
segure o ar o maior tempo que 
puder, e permita-o  sair sua-
vemente e naturalmente, sem 
esforço. Repita quantas vezes 
necessário for”.

Cochilo coletivo
Em uma sexta-feira quente, 

no meio de uma das áreas mais 
movimentadas e barulhentas 
da Cidade do México, cerca de 
200 pessoas realizaram uma 
“soneca coletiva”, no meio da 
rua, para comemorar plena-
mente o Dia Mundial do Sono, 
celebrado em 15 de março.

Deitados em tapetes sinté-
ticos, usando travesseiros de 
pescoço e com os olhos cober-
tos por máscaras para dormir, 
os participantes quebraram o 
ritmo frenético do centro da 
capital mexicana e foram par-
te, segundo os organizadores, 
de “um protesto pacífico pelo 
direito ao sono”.

No inverno de 2017 uma fra-
se soou e ressoou no STF. 
Um dos ministro abriu sua 

fala auto-elogiosa com a frase: 
“modéstia às favas”.  Pensei mui-
to antes de reproduzir esse texto 
enviado pelo assinante Maycon 
Corazza, jovem, talentoso e pro-
missor jornalista cascavelense. 
Não estaria eu incorrendo em 
imodéstia insanável? Pensei, 
pensei, e concluí: “modéstia às 
favas”. Aqui está o texto:

“Caro editor: quero versar so-
bre o valor da produção jornalísti-
ca de qualidade e local . Tomei a 
liberdade de compartilhar contigo 
exemplo prático do quanto o bom 
jornalismo é valorizado, sobretudo 
quando traz conteúdos relevantes 
e exclusivos com foco local. 

No último dia 13 de março, 
embarquei na aeronave da Azul 
com destino a capital para uma 
reunião de negócios. Ao sair de 
casa, coloquei em minha mochila 
a edição mais recente do Pitoco 
e uma anterior que ainda não ha-
via lido. 

Logo após a decolagem, pe-
guei os dois exemplares e co-
mecei a ler os conteúdos. Duas 

edições fantásticas, com a qua-
lidade textual que lhe é carac-
terística, e assuntos de grande 
interesse. 

Ao finalizar, ao invés de co-
locar os jornais na minha bolsa, 
deixei-os na área onde ficam 
a revista da Azul e o cartão de 
orientação de emergência. Aqui 
vem o ponto alto deste relato. 

Ao meu lado estava um jo-
vem, com o qual havia trocado 
apenas cordialidades protocola-
res. Ele pegou a revista da Azul 
disponível pra ele, passou pelas 
páginas de maneira aleatória e 
logo a deixou de lado. Alguns mi-
nutos depois, rompeu o silêncio 
que reinava para pedir se poderia 
ler as edições do Pitoco que dei-
xei ali expostas. Sinalizei que sim. 

Bem, o companheiro da filei-
ra  número 02 fixou sua atenção 
e leu cada uma das páginas. Leu 
de verdade. Não se tratou da-
quela leitura de distração. Aque-
les conteúdos o interessaram e a 
leitura pareceu realmente fazer 
sentido para ele.

A revista da Azul é ruim? Cer-
tamente que não. Tem bons tex-
tos, bela diagramação, qualidade 

de papel e tantos outros fatores 
positivos. Mas ela é generalista 
em termos de identidade - apesar 
de segmentada quanto a assun-
tos - com natural foco comercial. 

Esse colega de voo viu ali na 
revista da companhia aérea leitu-
ras que talvez poderia encontrar 
em blogs de viagens ou mesmo 
apresentadas como vídeos em 
rede social da sua preferência. 

Já o Pitoco… bem, tem o 
DNA de Cascavel, tem a unici-
dade do seu texto, caro editor, 
tem a habilidade editorial de ex-
por assuntos exclusivos ou com 
olhar diferenciado. O Pitoco co-
nectou e conecta! 

É por isso, inclusive, que 
sempre fico feliz quando recebo a 
informação de que preciso reno-
var a assinatura. É como se isso 
sinalizasse pra mim que conclui 
mais um período de boas leituras 
e iniciarei mais um apoiando e 
valorizando o bom jornalismo. 

Para a Azul, fica a dica! 
Exemplares do Pitoco nos voos 
para ou de Cascavel. Certamen-
te vai melhorar a experiência 
dos passageiros. Parabéns e 
obrigado!”

Como dormir rápido? 

Modéstia às favas!
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Cerca de 73 milhões de brasileiros sofrem de insônia, de acordo com dados da Associação Brasileira
do Sono; a octagenária cascavelense Lurdes Tavares dá seus pitacos por observação
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Mexicanos tiram ‘soneca em massa’ pelo direito de dormir bem, em celebração ao Dia Mundial do Sono

O Pitoco inserido no “canguru” do avião e no detalhe o jornalista 
Maycon Corazza:  a força magnetizante do jornalismo local


